

**Trabajo Final de Grado**  
**Evaluación revisor**

**Datos:**

Estudiante: **Luis G. Suárez Duarte**

Tipo de trabajo: Monografía

Título: **Conceptualizaciones acerca de la entrevista psicológica en el marco de la consulta.**

Docente Tutor/a: Prof. Agda. Rosa Zytner

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Laura de Souza

Período solicitado para Lectura Pública: abril 2016

1-. Aspectos Formales:

El trabajo final de grado se ajusta a los requerimientos formales de presentación y al manejo de las fuentes bibliográfica, citas y referencias, de acuerdo a las Normas APA.

La redacción es clara sin errores de sintaxis, ni ortográficos. Con excepción de los párrafos que introducen los temas donde la redacción es vaga o imprecisa, por ejemplo: se menciona que se van a trabajar “algunos conceptos”, “algunos autores”.

2- Articulación teórica:

La entrevista psicológica como instrumento privilegiado en la consulta psicológica es un tema de relevancia para la Psicología Clínica. Se aborda la temática desde un marco teórico psicoanalítico incluyendo desarrollos teóricos del Río de la Plata, especialmente, de nuestro medio aportes de docentes de la Facultad. La bibliografía actual e internacional es escasa. Se incluye en la misma el OPD-2 (2008), el capítulo sobre entrevista, pero se incorporan escasos aportes en el trabajo.

Se analizan, sistematizan e integran dichas perspectivas teóricas logrando transmitir los conceptos con claridad. El desarrollo de la temática es amplio e incluye la consideración de los conceptos fundamentales (consulta e intervención, entrevista

psicológica, modalidades de entrevista, momentos de la entrevista, transferencia y contratransferencia, etc.). Las afirmaciones o consideraciones teóricas expuestas con claridad no llegan a ser discutidas o problematizadas.

El contenido del resumen, la introducción y las conclusiones es muy similar. La introducción no cumple con el cometido de presentación del tema o fundamentación de la relevancia del mismo. Se describe los distintos capítulos que se van a desarrollar y se realiza una breve fundamentación de la elección del tema desde el punto de vista personal. En las conclusiones se vuelve a realizar una breve síntesis de lo expuesto sin llegar a discutir o destacar los aspectos relevantes.

Cuando se diferencia anamnesis de entrevista psicológica sería más pertinente hablar de las modalidades de entrevista, entre las que se encuentran: la anamnesis, la entrevista abierta, la entrevista semi estructurada, etc. Desde el marco teórico que sustenta la Consulta Psicológica en el Programa Modalidades y Efectos de las Intervenciones Clínicas en Servicios de Salud se considera la Entrevista Abierta como la modalidad de entrevista de elección.

En la entrevista abierta se destaca la importancia de que el entrevistado configure el campo de la misma de acuerdo a las variables de su personalidad, para ello es importante el rol que cumple el entrevistador. Se dice: "El psicólogo se limita a controlar la entrevista porque como técnico debe saber qué está sucediendo en ella y poder dar respuesta a la situación clínica que se plantea. Pero más allá de todo eso quien dirige es el sujeto consultante". ¿Dirige el paciente? En este capítulo se habla del rol de observador participante del profesional, se trata de un observador que participa y tiene rol activo. Esta modalidad de entrevista abierta es la elección para abordar la consulta psicológica pero en algunos pacientes ya que existen situaciones clínicas donde se hace necesario la exploración (cuando lo que prima en el paciente o lo que importa investigar son las fallas estructurales).

**Consideración final:** El trabajo final de grado cumple con los requisitos formales de presentación y maneja en forma adecuada las Normas APA (referencias y citas bibliográficas). Aborda un tema de relevancia para la Psicología Clínica, el instrumento técnico privilegiado, la Entrevista Psicológica. Se analiza, sistematiza e integra aportes teóricos psicoanalíticos con especial énfasis en los aportes del Río de la Plata, sin llegar

a problematizar o discutir el tema, aspecto que se sugiere se incluya en la defensa pública. Es escasa la bibliografía actual e internacional. Se habilita el trabajo final de grado para su defensa pública.

Prof. Adj. Laura de Souza